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работы сотрудников. Анализ и изменение ра-
бочих процессов проводить в ходе опытной 
эксплуатации. Это значительно уменьшило 
трудовые затраты и психологическое сопро-
тивление сотрудников. 

Внедряя корпоративную информацион-
ную систему, принципиально важно удовле-
творить потребности операторов системы, 
предметных специалистов и руководства в со-
ответствии со стратегическими целями органи-
зации. Опираться нужно на компетентные си-
лы. Ключевым было выявление нужного уров-
ня компетенции по каждому вопросу. Для 
управления проектом была сформирована ра-
бочая группа во главе с Руководителем аппара-
та Правительства Ульяновской области. В неё 
вошли наиболее компетентные руководители и 
специалисты в области документооборота. 
Предложения по решению проблем формиро-
вались узкими специалистами, а принимались 
решения руководящими работниками. Именно 
двухуровневая система принятия решения по-
зволила каждый раз выявлять нужный фокус 
компетентности. Все решения оформлялись 
протоколом и доводились до исполнителей. 

Генеральный план внедрения включал в 
себя описание этапов внедрения, план оптими-
зации рабочих процессов, план разработки 
корпоративных стандартов, план доработки 
системы, план обучения специалистов, план 
настройки и тестирования системы. На каждом 
этапе формировался тактический план с указа-
нием исполнителей, сроков и ресурсов. Пере-
ход к новому этапу происходил по результатам 
предыдущего этапа, с учётом существующих 
возможностей и потребностей. 

В ходе внедрения, масштабы наращива-
лись постепенно. На 1 этапе были задействова-
ны только технические специалисты. Система 
была установлена, настроена, заполнены спра-
вочники и классификаторы, разграничены пра-
ва доступа. На 2 этапе обучены специалисты 
по делопроизводству, их работа была автома-

тизирована с помощью СЭД. На 3 этапе доступ 
к чтению документов получили все руководи-
тели Правительства Ульяновской области. На 4 
этапе были обучены и вовлечены в электрон-
ный документооборот все сотрудники аппарата 
Правительства Ульяновской области. Они по-
лучили возможность коллективной работы с 
электронными документами во всех режимах: 
создание, согласование, регистрация, отправка, 
контроль исполнения документов. На 5 этапе к 
СЭД были подключены руководители всех 
исполнительных органов государственной вла-
сти и органов местного самоуправления Улья-
новской области, ставшие частью межведомст-
венного документооборота. 

В соответствии с вышеуказанными кри-
териями, можно оценить успешность проекта. 
Время доставки документа сократилось с 2 
дней до 2 минут. Специалисты имеют доступ к 
своим документам на своём рабочем месте. 
Межведомственная переписка ведётся в безбу-
мажной форме, что экономит бумагу и время. 
Ведётся сквозной контроль исполнения доку-
ментов. Доступ к СЭД имеют 540 человек из 
206 организаций. 
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В настоящее время сложилась критиче-

ская ситуация в области обеспечения безопас-
ности дорожного движения в муниципальном 
образовании город Краснодар, сопровождаю-

щаяся высоким уровнем аварийности и тяже-
стью последствий дорожно-транспортных про-
исшествий (ДТП) с участием пешеходов, 
имеющая большой общественный резонанс и 
важное социальное значение. 

Тема безопасности пешеходов никогда 
не обсуждалась как целевая, а лишь как сопут-
ствующая общей проблематике обеспечения 
безопасности дорожного движения. Очевидно, 
что муниципальному образованию город Крас-
нодар с численностью населения более  
800 тысяч человек и интенсивными пешеход-
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ными потоками необходимы системные меры 
по снижению количества ДТП с участием пе-
шеходов. В настоящее время многие НИИ раз-
рабатывают мероприятия по обеспечению 
безопасности дорожного движения с различ-
ными аспектами повышающие безопасность 
движения транспорта, а организации пешеход-
ного движения не уделяется необходимого 
внимания. 

Необходимость принятия концепции и 
последующей муниципальной целевой про-
граммы по повышению безопасности пешехо-
дов вызвана тем, что по итогам 2008 года в 
ДТП на территории города погибло 95 человек, 
из которых 58 составили пешеходы (количест-
во погибших пешеходов превысило половину 
всех погибших в результате ДТП). 

Пешеходы самая многочисленная кате-
гория участников дорожного движения (води-
тель, пассажир, пешеход), но при этом самая 
незащищенная. Повышение уровня безопасно-
сти движения пешеходов, сокращение количе-
ства пострадавших и погибших в ДТП является 
до настоящего времени не в полной мере ис-
пользуемым резервом по повышению продол-
жительности жизни населения в городе Крас-
нодаре. 

Основными причинами сложившейся 
ситуации является: общий низкий уровень 
дисциплины участников дорожного движения, 
дефицит тротуаров и внеуличных пешеходных 
переходов на улично-дорожной сети, недоста-
точное количество ограждений, препятствую-
щих сводному выходу пешеходов на проезжую 
часть. 

В настоящее время недостаточные объ-
емы и отсутствие координации реализуемых 
мероприятий не приносят необходимых ре-
зультатов и не позволяют значительно повы-
сить безопасность условий движения пешехо-
дов в городе. 

Предлагается разработанный программ-
но-целевой метод повышения безопасности 
движения пешеходов, который обеспечивает 
сокращение количества ДТП с участием пеше-
ходов и снижение социально-экономического 
ущерба от гибели людей. 

Муниципальное образование город 
Краснодар нуждается в разработке и реализа-
ции комплексной программы, предусматри-

вающей основные направления по созданию 
безопасных условий движения пешеходов. 
Приоритетными задачами данной программы 
должны стать: строительство пешеходных до-
рожек, подземных и надземных пешеходных 
переходов; установка пешеходных огражде-
ний, препятствующих неожиданному выходу 
пешеходов на проезжую часть; установка ог-
раждений, предотвращающих парковки авто-
мобилей на тротуарах; применение искусст-
венных гасителей скорости вблизи дошколь-
ных и общеобразовательных учреждений, 
больниц и поликлиник; оснащение светофор-
ных объектов, регулирующих движение пеше-
ходов, вызывными устройствами и табло об-
ратного отсчета времени; использование цвет-
ного дорожного покрытия красного цвета в 
зонах пешеходных переходов; установка до-
рожных знаков «Пешеходный переход» с окан-
товкой желтого цвета (900 мм на 900 мм); обо-
рудование всех наземных пешеходных перехо-
дов искусственным освещением (с наступле-
нием осеннее-зимнего периода, увеличивается 
продолжительность темного времени суток, 
резко увеличивается количество ДТП  
до 10-12%, в основном с участием пешеходов). 

Программа также должна предусматри-
вать выявление зон наибольшей концентрации 
ДТП с участием пешеходов и разработку ком-
плекса мер, направленных на ликвидацию и 
дальнейшую профилактику возникновения та-
ких участков на улично-дорожной сети города. 

Принятие решения о разработке, утвер-
ждении и реализация общегородской програм-
мы, предполагающей системные действия в 
решении поставленной многофакторной про-
блемы, является своевременным и необходи-
мым, что позволит значительно снизить коли-
чество ДТП и тяжесть их последствий. 

В противном случае, учитывая некон-
тролируемую интенсивную автомобилизацию, 
конфликт между транспортными и пешеход-
ными потоками будет нарастать, что неминуе-
мо приведет к замедлению темпов социально-
экономического развития города. 

Работа представлена на Общероссийскую науч-
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